

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ  
﴿ قُلْ إِنْ كُنْتُمْ تُحِبُّونَ اللَّهَ فَاتَّبِعُونِي يُحْبِبْكُمُ اللَّهُ وَيَغْفِرْ لَكُمْ ذُنُوبَكُمْ ۗ وَاللَّهُ غَفُورٌ رَحِيمٌ ﴾  
آل عمران، الآية 31

عَنْ أَبِي ذَرٍّ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ  
« أَفْضَلُ الْأَعْمَالِ الْحُبُّ فِي اللَّهِ وَالْبُغْضُ فِي اللَّهِ »  
أبو داود، السنن، 2

### Mes chers frères !

Un jour, notre Prophète (saw) tint la main de Mou'az (ra) et lui dit : « Ô Mou'az ! Je t'aime. » Mou'az (ra) répondit : « Moi aussi je t'aime, ô Messenger d'Allah ! » Ensuite, notre Prophète (saw) lui conseilla : « Ô Mou'az ! Je te recommande de ne pas délaissier cette invocation après chaque prière : "Ô Allah ! Aide-moi à Te mentionner, à Te remercier et à T'adorer de la meilleure manière !" »<sup>1</sup>

En islam, aimer Allah, se rappeler de Lui, Le louer, aimer pour Sa cause, et détester pour Sa cause font partie des obligations du serviteur. Tout ce qui est fait pour Allah est un acte d'adoration. En effet, notre Prophète (saw) a dit : « Les meilleures actions sont d'aimer pour Allah et de détester pour Allah. »<sup>2</sup>

L'être humain possède des sentiments comme l'amour et la colère. Dans le Coran, Allah (azwj) dit : « **Dis : "Si vous aimez vraiment Allah, suivez-moi, Allah vous aimera alors et vous pardonnera vos péchés. Allah est Pardonneur et Miséricordieux.** »<sup>3</sup>

Dans un hadith, notre Prophète (saw) dit : « *Celui qui aime pour Allah, déteste pour Allah, donne pour Allah et prive pour Allah a certes complété la foi.* »<sup>4</sup>

Il est dit dans un autre hadith : « *Celui qui possède ces trois caractéristiques goûtera à la douceur de la foi : aimer Allah et Son Prophète plus que tout, aimer les gens et ne les aimer que pour Allah, et détester retourner à la mécréance après qu'Allah l'en ait sauvé comme il détesterait être jeté au feu.* »<sup>5</sup>

### Chers fidèles !

Ceux qui s'aiment pour Allah ont été annoncés comme étant, au Jour du Jugement, parmi les sept groupes bienheureux qui seront sous l'ombre du Trône d'Allah. Cependant, aimer Allah et Son Messenger n'est pas une simple affirmation : cela implique de vivre

conformément à Leur satisfaction, à Leurs commandements et interdictions.

### Chers musulmans !

La nature humaine a tendance à aimer la perfection. Ainsi, lorsque le serviteur saisit cette perfection, il éprouve un amour pour Allah le Très-Haut qui possède les attributs de la perfection. Après Allah et Son Messenger, ceux qui méritent notre amour sont nos parents qui ont permis notre venue au monde. Viennent ensuite les autres membres de notre famille.

Il faut donc les aimer et exprimer cet amour. Mais dans cet amour, il ne faut pas aller à l'excès. C'est aussi le cas lorsqu'on en veut à quelqu'un. Il faut toujours rester mesuré. Le Messenger d'Allah (saw) a ordonné de trouver le juste milieu aussi bien dans l'amour que dans la colère en disant : « *Aime modérément celui que tu aimes, il se peut qu'un jour tu lui en veuilles ; et sois modéré dans la colère contre celui qui t'a fâché, il se peut qu'un jour tu l'aimes.* »<sup>6</sup>

Ainsi, ni l'amour ni la haine ne doivent être aveugles. Le croyant aime pour Allah et, lorsqu'il déteste, il ne dépasse pas la mesure. Comme l'a averti notre Prophète (saw), notre amour doit se fonder sur les commandements de la religion.

Qu'Allah fasse de nous des serviteurs modérés dans l'amour, justes dans l'inimitié, et faisant attention à obtenir Sa satisfaction en toute circonstance. Amine.

<sup>1</sup> Abû Dâwûd, Witr, 26

<sup>2</sup> Abû Dâwûd, Sounna, 2

<sup>3</sup> Sourate Âl-i Imrân, 3:31

<sup>4</sup> Tirmidhî, Kiyâma, 60

<sup>5</sup> Boukhârî, Îmân 9

<sup>6</sup> Tirmidhî, Birr, 60